

Primer round: CNTE desnuda carácter neoliberal de la 4T

Por: Egbert Méndez Serrano. 07/06/2025.

Desde el 15 de mayo que inició la Huelga Nacional convocada por el magisterio combativo agrupado en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), se realizaron más de diez movilizaciones masivas tan solo en la Ciudad de México. Ríos de personas asistían a las acciones centralizadas o dislocadas, como los 11 bloqueos realizados en las sucursales bancarias que se apropiaron de los ahorros de la clase trabajadora mediante las AFORES, creadas durante el gobierno de Ernesto Zedillo y profundizadas por el de Felipe Calderón. Cada bloqueo con al menos 500 personas. O el día de la toma del Aeropuerto Internacional de la Ciudad, en sus dos terminales, que rompió abrumadoramente el enervado cerco policiaco de Claudia Sheinbaum y Clara Brugada, superándolo con la presencia de 20 mil manifestantes.

Por más que los medios cuatroteistas y oligarquicos estuvieran al acecho, magnificando cualquier acto “violento” para condenar hipócritamente al magisterio con la consigna “la violencia es mala, venga desde donde venga”; fue imposible ocultar lo que ahí se expresaba: el espíritu de cambio de un pueblo en su lucha por conquistar jubilaciones dignas, es el viejo topo que emergió del subsuelo. El gremio magisterial ha abierto la posibilidad de arrebatarse al capital financiero el destino de la clase trabajadora, disputarle el futuro mediante un sistema de pensiones dignas, de carácter social, solidarias.

Después de seis años de contención, desmovilización, gestión y cooptación del movimiento popular, social y anticapitalista por parte del gobierno de Andrés López Obrador, la lucha magisterial ha desnudado el carácter neoliberal de los autodenominados gobiernos de la Cuarta Transformación al no querer abogar la Ley del ISSSTE 2007 en favor no del pueblo, al que tanto dicen defender, sino a favor de la oligarquía, a la que tanto dicen combatir. Ricardo Salinas Pliego es el mayor beneficiado por las AFORES, su empresa Banco Azteca, concentra más de 16 millones de cuentas individuales.

Con este golpe de la CNTE, un nuevo ciclo de luchas se abre, un nuevo punto de partida. Atrás quedaron los tiempos del PRI y del PAN, la Coordinadora ha logrado mutar su lucha frente al gobierno “progresista” de Claudia Sheinbaum que mantiene

intacto uno de los pilares del neoliberalismo: el sistema financiero nacional-trasnacional. Cabe recordar que desde 2023, el magisterio venia ensayando la contraofensiva, pues esta no nace ya armada, de la cabeza de Zeus.

En el Zócalo capitalino, la CNTE hoy anuncia el “repliegue” o la “pausa”. Aquí estamos, luego de 24 días de plantón, de movilizaciones y cobertura en Insurgencia Magisterial y desde la Agrupación Queremos Trabajo Digno. Acaba el primer momento y comienzan los preparativos del segundo round.

Fotografía: Egbert Méndez

Fecha de creación

2025/06/07